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入間(木)、入間南(火)、飯能(水)、日高(火)、狭山中央(火) 

                   所沢(火)、新所沢(火)、

所沢西(火)、所沢東(木)、所沢中央(月) 

 

 

 

          

 

第 1367 回 ( 5 月 17 日) 例会の記録 

点 鐘  小林奈保絵会長 

合 唱  四つのテスト 

第２副ＳＡＡ  宮岡会員 沼﨑会員 

出 席 報 告   出席向上委員会 若松泰誼副委員長  

会員数 出席者数 出席率 

19名 13名 76.47 ％ 

 

 
 

 

 

小林奈保絵 会長 

皆様、こんにちは。 

先日 12日(日)狭山ライオンズクラブの結成 50周年

記念式典に、新狭山 RCの竹内会長とご一緒に出

席して参りました。会場はこのニックスです。 

会員を〇〇ライオン、自身の事をライオン○○と呼

ぶことや、色々な場面で両手を挙げて「ウオー」と

吠える事などには違和感を覚えましたが、考えさせ

られる事もありました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

まず、現在のメンバーは 14名のみで全員男性、家

族会員として女性が７名、事務局・賛助会員として2

名が狭山ライオンズクラブのメンバーとして紹介さ

れていました。 

ところが出席者は 100名を超えていたと思います。

来賓の埼玉県の大野知事、この方は川口のライオ

ンズクラブのメンバーであったそうです。「ウオー」が

板についておいででした。狭山市の小谷野市長、

この方は JCのメンバーであったそうですね。 

大塚衆議院議員、埼玉県議会議長、議員と私共を

含め 17名。 

その来賓の中に社会福祉協議会の会長がおられ、

社会福祉協議会と防災協定を締結したそうで、そ

の証書を手渡していました。フードバンクを展開し

ている代表にも寄付金の授与が行われていました。

330-C地区だそうですが、前、元ガバナー、様々な

委員長職の方々が 17,8名、更に、軽井沢 LC、秩

父 LC、入間 LC と 7 クラブからそれぞれの会員の

出席を仰いで、100名強という事のようでした。 

 

国際ロータリー 

第２５７０地区 狭山中央ロータリークラブ

2023-2024 
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会長 小林奈保絵 会長ｴﾚｸﾄ 寳積英彦 副会長 高田虎光 幹事 栗原成実 



現ガバナーを含め、狭山からは 2名のガバナーが

出ており、チャーターメンバーのお二人も、来賓の

祝辞のあとに表彰されていました。 

このように、自身のクラブの人数は少なくとも、他ク

ラブの会員を多数招いて周年記念式典を行ってい

ました。 

中国の方の変面による舞台、それに、奉仕を可視

化するというか、女性 2人の髪を切るところを見せ、

病気の子供たちにウィッグを提供するという、ヘアド

ネーションも行われていました。 

先程のライオンの雄叫びですが、祝宴の最後には、

万歳三唱に倣っているのでしょうか、一声目は腕を

前水平に「ウオー」、二声目は斜め上に「ウオー」、

三声目には真上に上げて「ウオー」と雄叫びを上げ

て終宴となりました。 

私達の狭山中央は19名、新狭山は18名、ライオン
ズはさらに少なく 14名がメンバーの数です。 
そして、狭山ライオンズクラブの歴代の会長・幹事
の一覧を拝見すると何度も会長・幹事を引受けて
おられる事がわかります。改めて、こういう現状を知
る思いでした。 

 

さて、本日は、面白いというか、恐らく日常では体

験することがないであろうという体験をしたというお

話です。ご遺骨とお墓の問題です。 

まず、自身の自宅で死亡した息子さんの遺骨が置
いたままになっていました。 

後日、三重県の伊勢市まで納骨に行きました。 

海のすぐ近くで、お墓も砂地に建てられていました。

重い骨壺を持参したのですが、あちらでは粉骨に

してその一部を納めるとの事で、住職がスコップで

砂を掘って、納めてくださいました。 

その息子さんはマンションの自室で死亡していると

ころをご本人(母親)が発見して、警察に届けたとの

事。売却するに当たって、自殺や事故ではない事

確認しなければならないという事で業者の方と地元

の警察に行きましたら、病死であることがわかりまし

て、無事売却できました。 

その際に、見せられた警察手帳の本物は思ったよ

り大きく金ぴかでした。やましい事も無いのにドキッ

としました。 

やはり、自宅に置いてあった夫の遺骨の箱の中に

埋葬許可証が入っていない事がありました。 

どうすればいいの分からずに、市役所に問い合わ

せたりして、大騒ぎ？をしましたが、結局のところ、

焼骨したいわゆる焼き場、火葬場で再発行してくれ

るのだそうです。 

火葬場に出向いたところ、仕舞無くす人が、結構お

いでになると伺いました。 

お墓を購入した方もいます。 

これは、その後そのお墓を管理してくれる親族がお

られる場合です。やはり、事情があって父親の遺骨

が長い間、自宅に安置というより放置されていまし

た。私が母親の後見人になりお墓を購入し、やっと、

納骨ができました。 

一人息子に先立たれた方がおられます。 

息子さんは入院しておられ、死の床についていまし

た。ご本人は認知症を患われ施設に入居されてい

ました。当時はまだ後見の申立て前でしたので、私

が入院費の支払いや葬儀、納骨をする権限はあり

ません。そこで、息子さんの財産管理をする、死後

の手続きをするという契約書を作成して持っていき

ました。 

息子さんは、本当に失礼ながら虫の息で、サインも

できません。お母様の事は私が後見人として死亡

なさるまで、責任を持ちますという事と、契約の説明

を簡単に致しました。 

「うん」とうなずいて下さいましたので、契約成立とみ

て(契約は口頭でも成立)、契約書に病院のソーシ

ャルワーカー(相談員)と、同席していた司法書士に

立会人として、サインと押印を求めて、良かったね、

という事で戻って参りました。 

そうしましたらその日の真夜中に医師から死亡の連

絡がありました。死亡診断書を拝見すると、翌日の

0時 0分死亡とありました。その後の焼骨は、葬儀

社に事情を伝えて行ってもらいました。 

納骨は、ご自宅に霊園からの通知書がありましたの

で、私が後見人に選任されてから行いました。 

お墓の承継者がいないので、永代供養墓を契約し、

息子さんの納骨を致しました。将来、ご本人も私が

納骨をすることになると思います。 

 

本日も、お聞き頂いてありがとうございました。 

 

 
 

 

 < 栗原成実 幹事 > 

報  告 

 6月のプログラムが理事会で承認 

 地区事務所より「地区研修・協議会」の一部訂

正のお願い 

 

受贈会報 

 所沢中央 RC  

 

回  覧 

 ハイライトよねやま 

 新所沢 RC・所沢中央 RC・所沢 RC・入間南 RC・

飯能 RCより「次年度役員・理事のお知らせ」 

  

他クラブ例会変更のお知らせ 

 入間南 RC 

 

幹事報告 



 

 

 

沼﨑 正德 会員 

 
 

狭山市中学生環境作文コンクール 

の評価について 
 

私は、新狭山 RC との共同企画として実施した狭山市

中学生環境作文コンクールの採点を、昨年と本年度

の２回させて頂きました。 

その際に感じたことについてお話させて頂きます。 

 

私は各回においておよそ十数編の採点を担当しまし

た。ここにいくつかの例を挙げたいと思います。 

［1］ 僕は海洋のプラスチック汚染の問題を考えまし

た。放置して散乱したプラスチックごみは川に流

れ込み、やがて海

に到着します。海

に至ったごみはや

がて粉砕され微細

な粒子となり漂い

ます。魚類はこれ

らを餌と一緒に食

べやがて体内に蓄

積されるようになり

ます。体の中の組

織と一緒になった

魚は人に捕獲され

恐ろしいことに食

品として人間が食べることになります。私はプラ

スチックごみが海へ流出しないようにきちんと回

収するべきだと思います。 

［2］ 二酸化炭素が地球温暖化が進む上で大きな原

因になっていることを TVで話題になっているの

で知っています。私たちが生活して行くうえで二

酸化炭素を生まないわけには行きません。自動

車を始め多くの動くものは石油類を燃やして二

酸化炭素を発生する際に出るエネルギーをもと

にしています。ですからこれを無くすわけには行

きません。せめて排出量を少なくするように私た

ちは考えるべきだと思います。 

［3］ 私たちは電気を使い生活しています。電気のな

い生活はあり得ません。私は夏には冷房、冬に

は暖房を使います。どちらも空調機を使いこれら

は電気で動きます。空調機を使う上で冬には温

度調節を低めにし、逆に夏には温度調節を高め

にしてその運転時間を短くする努力をすれば使

用する電気の量は少なくなると思います。私はこ

のようにして省エネルギーになるよう努力するべ

きだと考えます。 

この様な文章が多いのです。 

中学生の知識からすればこの程度かな？と思います

が、どうしても私には不十分に思えてなりません。 

 

―――するべき。―――と思います。と言う表現。
自分は正面から問題に向き合っていないと思えるの

です。中学生は評論家で終わってほしくないのです。

これらの問題に対して、自分ならこうする。自分でこう

したら結果はこうであった。と言う問題の捉え方が大

事だと私は考えます。これらの問題でも家族で話し合

ったら、また友達同士で話し合ってこういう行動を取っ

たらこうであった、と言う作文であってほしいと思いま

す。 

先に上げた問題はかなり難しい問題です。中学生に

身近な問題がもっとあると思います。例の一つが、

廃棄物の減量についての取り組み。 

世の中、廃棄物に満ち溢れています。使い捨ての包

材、食品廃棄物など町の廃棄物集積場はこれらでい

っぱいです。 

自分たちの昼食の給食はいかがでしょうか。 

コンビニでは賞味期限の近いものを廃棄処理してい

ます。世界には毎日の食料が不足して援助を求めて

いる人が沢山いることはご

存じでしょう。 

学校給食では牛乳は太る

という理由で女子生徒は

飲まない子が増えていると

聞きます。 

心を込めて作られた商品

が無駄に廃棄されることの

空しさ。友達通しで話し合

い、食品は廃棄するので

はなく大切な栄養源として

自分たちの健康に役立て

てほしいと思います。 

繰りかえしますが作文を評論家の意見で終わって

ほしくないのです。ぜひ自分のきづいた問題は自

分たちの問題と取り、それに対する具体的行動に

結び付けてほしいのです。 

中には、将来放置すれば自然に帰る新しいプラスチ

ックを発明したい、そのために将来自分は化学の道

に進みたい。と言う自分の目標を描いた例もありまし

た。まだ経験も多くない中学生に多くを望むつもりは

有りませんがぜひこの考えを汲み取ってほしいと思い

ます。 

 

会員卓話 



最後にこれらの作文に対していかなる点を付けるか、

が私に対する問題です。 

私は何はともあれ、環境にたいする問題に立ち向か

って文章を書こうと思い立った点を評価して提出した

人に少なくとも６０点はやりたい、と思いました。 

さらに自分のものとして考えて行動した人には８０点を

やることにしました。 

折角環境の問題に気づき文章を書いたのだから、

今後もっと深く学習していってほしいと思います。

環境と聞いてすぐさまスマホのインターネットに

飛びつき、自分の書けそうな文章を丸写しにす

る程度では不十分です。 

文を読めば内容について自分のものになってい

るか否かは、すぐにわかります。 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

< 田端都女子 SAA > 

小林会員 稲荷山公園で小学生の遠足をみか

けました。ぽつんと 1人でお弁当

を食べている子がひとり。手を振

りましたらニコッとして、もう一

人にはいい場所をみつけたねと声

をかけましたら、ニッコリして「う

ん」と首をふってくれました。嬉

しい一瞬でした。沼崎さん、本日

はありがとうございます。 

栗原会員 桜が終り森は緑いっぱいの良い季

節となりました。元気にロータリ-

クラブに行く事が楽しいです。感

謝の中で 6月まで幹事の務めをは

たします。 

寳積会員 本日は朝からとても良い陽気です。 

 沼崎会員、お元気になられて何よ

りです。本日も陽気な卓話を楽し

みにしております。 

稲見会員 沼﨑パスト会長、今日のお話楽し

みです。 

沼﨑会員 今日もまた卓話をさせて頂きます。 

 環境作文の評価についてです。私

は会社勤めで最後の頃、環境の問

題に取り組んだ時期があり、非常

に興味深かった課題です。中学生

の思いに期待が大きいと思ってい

ます。 

清水(武)会員 いつもお元気な沼﨑パスト会長が

欠席されていたので心配していま

した。本日の卓話、楽しみにして

おります。 

清水(幸)会員 沼﨑パスト会長、本日の卓話たの

しみにしております。よろしくお

願い致します。 

田端会員 沼﨑パスト会長、本日宜敷く楽し

みにしておりました。処方箋でメ

ガネ老眼作り、世の中が明るくな

りました。 

渡邉会員 沼﨑パスト会長、体調はいかがで

すか。本日「会員卓話」をして頂

けるとの事、楽しみにしておりま

した。どうぞ宜しくお願い致しま

す。 

 

 

 

◆ 次の例会 ◆ 

 
   5月 31日（金）  

 例会取り止め 

6月 7日（金） 

 第 2 副 SAA：清水(幸)会員 若松会員 

 卓  話：新狭山 RC 石田嵩様 

6月 14日（金）  

 年度納め家族同伴夜間例会 

 場所：ニックス 1階 

 時間：18：00～20：00 

 
 

 
 


